

# En las cárceles existen más de 30.000 presos. PEDIMOS LA LIBERTAD

## Ante el II Congreso Provincial Socialista

Para últimos del presente mes está anunciada la celebración del II Congreso de la Federación Provincial Socialista en Alicante.

Ya las Agrupaciones Socialistas locales han remitido sus propuestas, cuyo contenido hace prever será en extremo interesante este comicio.

Al recibir la memoria con las propuestas de las Agrupaciones, darán lugar a interesantes debates para definir la posición sobre cada uno de los problemas planteados.

Nosotros deseamos que el máximo acierto acompañe en las deliberaciones del Congreso. Estimamos que la Federación Provincial Socialista no puede ser un organismo decorativo más. El gran número de Secciones locales, la cantidad de afiliados que las integran, la importancia que nuestro Partido provincialmente ha adquirido requieren que la Federación esté a tono con las circunstancias.

Aspiramos, como fervientes socialistas a que la Federación Provincial del Partido Socialista controle y dirija el movimiento obrero y político de la provincia. Hay necesidad de crear Agrupaciones en aquellos pueblos en que aún no existen. La Federación Provincial debe ser el organismo orientador del movimiento proletario de la provincia.

A conseguirlo debemos aspirar. Dedicemos todo la atención a tan gran empresa, aportemos todo el esfuerzo. Lo demanda nuestro ideal. ¡Todo por el Partido Socialista!

## Siguen los negreros

Continúan los negreros en su labor de odio canibalesco contra los obreros que, conscientes de sus deberes, y aun arriesgando el pan de los suyos, tienen el atrevimiento de plantarles cara a los comerciantes de ébano.

Cuando todavía es muy posible que sientan los últimos zarzapos del hambre pasada, ya se atreven a maltratar y a jugar con los obreros.

¿No se acuerda el nuevo señorito de sus no muy lejanos apuros económicos? Pronto se han borrado de su mente las raciones de apetito pasadas.

Sin duda alguna, ignorará que castillos de mayor resistencia se derrumbaron.

Bien dice un refrán que «quien mal anda, mal acaba». Y con ello sacamos la experiencia de que todo patrono que, aprovechándose de que uno de sus obreros está trabajando, busca a altas horas de la noche a la esposa de aquél, forzosamente tiene que tener un final completamente desastroso.

Y éste no tiene solamente ese pecado; tiene otros muchos.

Sobre su conciencia (si la tiene) pesará una mancha negra que la eclipse. A estas horas, no será conciencia.

Cada día van aumentando las víctimas; pero menos mal que con su actitud está haciendo más propaganda anarquista que todos los folletos que puedan publicarse y todos los mítines que se puedan celebrar.

Su cuerpo respira veneno como el escorpión.

Decirse hoy obrero del Trust es tanto como ser condenado a trabajos forzados. Algo así como «La brigada disciplinaria».

Continúe por ese camino el que quiso ser poco menos que el redentor de los infelices obreros de la goma.

Los obreros se lo pagarán con creces, pronunciando cada instante su nombre y añadiendo: ¡¡Caín!!

SOSCA

## La unidad obrera se impone en España a pesar de toda represión.

que creció con los comienzos del actual siglo. Esta generación de hoy, crecida en tropel de los problemas de la post-guerra, reacciona y disciplina, sujeta a las exigencias de la dialéctica con que Marx especulaba todos los movimientos de la historia. De ahí su fuerza dentro del movimiento proletario de nuestros días. La actual juventud socialista está llamada a ejercer una preponderante importancia en el marco político de nuestro país. Y más concretamente en la reacción clasista que se está operando en nuestro Partido. El ansia y la necesidad de volver a Marx, es cada día más imperiosa entre nosotros. Pero este es tema que requiere más espacio del que disponemos en el número actual. Prometemos en insistir sobre él en el próximo, número porque dada su importancia bien lo requiere.

*La posición táctica de nuestro Partido la marcó su último Congreso. Y la Comisión Ejecutiva es reglamentariamente el organismo directriz encargado de ordenar a las Secciones la misión a cumplir de acuerdo con aquel gran comicio socialista.*

*¿Ha cumplido fielmente con esa misión histórica la Comisión Ejecutiva?... Los camaradas que consideren que no, deben esperar a enjuiciarla en el próximo Congreso del Partido, en el cual la Ejecutiva rendirá cuentas de su actuación. Mientras tanto, a ningún socialista le puede ser permitido, por significado que sea, levantar bandera frente a la Ejecutiva. Máxime cuando la mayoría de los miembros de esa Ejecutiva continúan sufriendo tenaz represión por la llamada justicia. Eso es lo lógico, lo reglamentario, lo justo y lo más conveniente para nuestro Partido.*

## Al Señor Delegado Provincial de Trabajo

No sabemos hasta qué punto deben llegar los obreros en cuanto a pedir a las autoridades competentes el respeto a lo establecido en materia de legislación obrera; pero es lo cierto que aquí en Elche están ocurriendo cosas excesivamente pifiorescas.

Hace un porción de meses, y con motivo del escandaloso abuso que los dueños de los comercios estaban cometiendo con el horario de apertura y cierre de establecimientos, tuvimos necesidad de entrevistarnos con el Presidente de la Comisión Gestora, no como tal, que no nos interesa, sino como Presidente de la Delegación Local del Consejo de Trabajo.

Expuestas nuestras quejas nos prometió llamar la atención a los patronos de este ramo.

Ignoramos hasta la fecha si se ha hecho alguna gestión en este sentido, lo cierto es que ninguna diferencia observamos entre la actitud de los comerciantes de ayer y de hoy.

Y como tenemos el convencimiento de que quien preside la Gestora ni se acuerda de la Delegación Local del Trabajo, ni tal vez sepa eso con qué se come, nos tomamos la libertad de dirigirnos por medio de EL OBRERO al Sr. Delegado Provincial de Trabajo, para decirle que en la Delegación Local del Consejo de Trabajo existe un

Pacto suscrito por patronos y obreros del Comercio, por el cual se establece un horario de apertura y cierre de establecimientos.

Que este horario, se pisotea y se escarnea por todos los patronos sin excepción, los cuales abren y cierran cuando les da la gana.

Que diversas veces lo hemos puesto en conocimiento de la autoridad que es el Presidente de la Delegación Local y que este señor ni se ha enterado por lo visto de que era tal presidente.

Que cansados de reclamar, hemos tomado la determinación de no hacer más gestiones.

Que en vista de todo ello y observando que esto va ya pasando de castaño oscuro, lo participamos a V. S. para lo que en la terminología judicial se llama «mejor proveer».

Si estas líneas no consiguen que el pacto a que nos referimos se haga cumplir, nos iremos preparando para volver a los tiempos del dependiente criadacocinera-lavandera y niñera. A todo estamos dispuestos para orgullo de quienes, teniendo por misión hacer cumplir lo que es de ley se llaman andanas.

Y confiando que este es el único remedio que existe para atajar el mal, a V. S. lo comunicamos.

Un grupo de dependientes

## SINDICATO DE BARBEROS

## A la opinión en general

En notas anteriores este Sindicato denunciaba a la patronal por no cumplir las Bases de Trabajo establecidas en nuestro oficio. Nos aprestamos a defender nuestras mejoras actuales y recurrimos en primer lugar a las autoridades competentes que les incumbía guardar el orden social.

Este Sindicato, a tal efecto, nombró a sus vocales inspectores que procedieron a denunciar toda la serie de infracciones que se cometen y, ante esta actitud la patronal arrojó en contra nuestra sus maniobras de tal forma, imposible de aguantar, por tratarse de una provocación, con el fin de lanzarnos a una huelga, cuyo triunfo, a pesar de nuestra razón no preveíamos. No desdenamos esta clase de lucha. Es que queremos que antes de ir a ella vemos cargados con toda la razón, para luego no encontrar a nadie que dijera que los obreros barberos eran intransigentes.

Este Sindicato no pierde la

serenidad y ahora que al parecer el Delegado Provincial del Trabajo, va a imponer sanciones a los ocho primeros patronos que faltaron a las bases, veríamos con gran satisfacción fueran hechas efectivas, no sin antes advertir a quien proceda que estamos enterados de los trabajos de comadreo que los patronos se llevan por Alicante. Y por hoy nada más.

«El Eco», periódico católico anticristiano, amparador de los patronos que roban el jornal a sus obreros, dedica anualmente un número a enaltecere las virtudes de la Virgen de la Asunción, y los restantes números del año a maltratar a la honrada clase trabajadora. Sin pensar que el espíritu de la Virgen no puede estar con «El Eco», si no con las víctimas de esos patronos ladrones, con EL OBRERO.

## TEMAS DE HOY

## Misión de las Juventudes

Es un tema este de excesiva actualidad para que pretendamos hacer como si lo ignoráramos al soslayarlo. El motivo ha trascendido más allá de los límites de nuestro Partido, hay una masa de opinión muy considerable en el horizonte político de nuestro país a la que no podemos ni queremos eludirle el tema. Está ya para ello demasiado interesado y no le caben ni las evasivas ni los subterfugios. Y, por otra parte, aunque esa opinión no existiese, aunque ese afán o deseo de traer hoy a nuestras columnas tema este tan interesante entre nosotros de las actividades políticas de nuestros jóvenes militantes, lo reputamos muy procedente y justificado cuando reiteradamente se han permitido disertar sobre él públicamente muchas personalidades de nuestro Partido, aunque para nosotros no rece eso de las personalidades cuando extendemos, porque lo debemos hacer así, un inquebrantable plano de igualdad sobre todos los militantes socialistas.

Creemos como cuestión fundamental y sobre la que es ocioso insistir, que los jóvenes socialistas tienen hoy, dentro siempre de nuestro Partido, una misión que cumplir. Bien entendido que cuando hablamos de jóvenes socialistas lo hacemos

aludiendo a aquellos que, por su edad, perteneciendo a nuestro Partido, no han escapado aún a las sugerencias de las Juventudes. Lo otro sería permitir una inferencia que ni ellos se lo han propuesto ni nosotros, en este caso el Partido, podíamos permitir. Sabemos lo que este criterio nos ha de acarrear. No faltarán camaradas que en un exceso de tradicionalismo, nos calificarán de desquiciados. Y sin embargo esta opinión es, o parece ser, la que más cuerpo va adquiriendo entre nosotros los socialistas. Ha transcurrido mucho tiempo, y con él la pantalla de los acontecimientos ha visto reflejar excesivas variedades, para tolerar que entre nosotros continúe aferrado aquel viejo aforismo de que las Juventudes son solo una escuela de militantes a quienes se les está permitido opinar en torno a nuestras cosas cuando adquiere sobre sí el lustre de muchos años. Aunque con el tiempo se haya entontecido más que un vulgar botarate.

Hoy, a muchos de nuestros jóvenes compañeros tienen una preparación doctrinal de la que se hallan carentes la inmensa mayoría de los que nutren de antaño las Agrupaciones. Y conste que ello no es pretensión